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第４３５回鯖江市議会定例会 

一 般 質 問 通 告 書 
（令和４年６月９日） 

順  位 質  問  者 

１ 13番   遠 藤   隆 

質問項目 質  問  要  旨 

１ 豪雨時における、避難情

報について 

① 避難情報体系の見直しについて 

ア 今年は、避難情報が見直されて２年目である。
迫る豪雨、いつどこへ避難するか、市民の警戒
レベルの理解状況の進捗は 

イ 高齢者等避難における、個別避難計画の進捗状
況は 

ウ ハザードマップの活用とマイ・タイムライン
（自分の防災行動計画）の啓発は 

 

 

② 線状降水帯予測について 

ア 線状降水帯予測発令が出たとき、市の体制は
（情報の手に入れ方・伝え方の変更はあるの
か） 

２ 介護職の人材確保につい
て 

① 介護施設における介護職員の現状について 

ア 介護人材実態調査の結果は 

 

イ 人材確保についての支援策は 

 

ウ 本市における外国人介護人材の受け入れの現状
は 
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順  位 質  問  者 

２ １番   林 下 豊 彦 

質問項目 質  問  要  旨 

１ 神明苑について ① 提出された署名をどのように受け止めているか 

② 市民の理解を得ないまま閉苑という方向になったの
はなぜか 

③ 学童保育、障がい者就労の場であるとうふ工房など
はどう対応するのか 

④ 今後の神明苑の在り方について、どのような方向で
考えているのか、そのスケジュールは 

２ シティプロモーションの
「ブランド戦略」につい
て 

① 新たなブランド戦略とはどのようなものか 

②「選ばれるまち」をどのように目指すのか 

③「体操のまち」をブランド戦略に取り込めないか 

３ 『さばえめがねをかけよ
うキャンペーン』につ
いて 

① 最終的には何を目的にしたキャンペーンだったか 

② どのような結果だったのか。当初の目的は達成した
のか 

③ 結果を生かした次なる施策とは何か 
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順  位 質  問  者 

３ ２番   江 端 一 高 

質問項目 質  問  要  旨 

１ 市民プールの在り方につ

いて 

① 市民プールの現状について 

 

② 「鯖江市民プール検討委員会」での検討内容につい
て 

 

③ これからの市民プールをどのような施設として考え
ていくのか 

２ ごみ削減に関する持続可
能な体制について 

① ごみ分別の取組による削減効果など現状について 

 

② ごみ削減の課題は何か 

 

③ ごみ削減に関する持続可能な体制について 
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順  位 質  問  者 

４ ３番   大 門 嘉 和 

質問項目 質  問  要  旨 

１ 神明苑の今後について  

(1) 神明苑の現状とは ① 神明苑に対する市の位置づけについて 

② 閉苑の方針が出た経緯について 

③ 今後の方向性についての説明が変わった意図 

④ 神明苑についてのアンケートについて 

⑤ 存続を希望する署名活動について 

⑥ 指定管理について 

(2) これまでの整備費は ① 多額の整備費を無駄にすべきではない 

(3) 改修費用の試算とは ① 各改修費用の算定根拠は 

② 市の各種計画や市政方針との整合性 

(4) 利用者の推移について ① コロナ禍までの利用者の推移をどう捉えているのか 

② 今後の利用者の推移をどのように分析するのか 

③ 市は積極的にバックアップすべきではないか 

(5) これまでの協議の経過
とこれから 

① 神明地区区長会や各種団体の意見は 

② 市民への説明会での市民の意見は 

③ 今後も誠意を持って市民の声を聞く姿勢を 
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順  位 質  問  者 

５ ５番   山 本 敏 雄 

質問項目 質  問  要  旨 

１ 神明苑について ① 新たな指定管理者の公募は行わないと検討している

というが、その理由は 

 

 

② 市長は、施設の老朽化などを踏まえ「取り壊しも選
択肢に含めた全面的な機能見直しを行う必要があ
る」また、「単純に現機能を維持していくためだけ
の多額の費用負担はすべきでない」と述べている
が、リニューアルすることを前提にしての考えと捉
えるが、その内容は 

 

③ 機能見直しを行う上での配慮する点として「社会の
状況変化」や「民間での同様のサービスが行われて
いるかどうか」などを挙げているが、これら２点の
検証の結果は 

 

④「神明苑を現機能のまま存続してほしい。特に温泉
施設（お風呂）、また宿泊施設も含めて」という市
民ファンが署名活動を熱心に行っている。住民視点
の生の要求要望をどう考えているか 

２ 超高齢化社会の課題につ
いて 

① 鯖江市の現状と課題は 

 

 

② 高齢者たちのメンタルヘルスケアについて 
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順  位 質  問  者 

６ ７番   福 原 敏 弘 

質問項目 質  問  要  旨 

１ ワクチン接種の現状と
経済対策について 

① ５～11歳を含めた全年齢の接種状況 

② 小児接種に対しての今後の啓発方法は 

③ ノババックスワクチンの特徴 

④ さば割グルメクーポンの対象店舗数とグルメに特化
した理由は 

⑤ 保育園・小中学校のコロナ禍でのクーポン発行に伴
う安全対策はどのように考えているのか 

⑥ 経済効果に対して前回のさば割発行を踏まえての反
省点はなかったのか 

⑦ 物価高騰のための消費喚起であるならば全世帯対象
とした無償クーポン事業は考えなかったのか 

２ 地球温暖化対策推進に
ついて 

① 脱炭素実行計画の概要 

 

 

② 計画についての今後の将来像は 
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順  位 質  問  者 

７ 14番   木 村 愛 子 

質問項目 質  問  要  旨 

１ 環境月間について ① 環境基本計画が改定になったが、取組の課題と、課

題への対応は 

② 資源化ごみ等のリサイクル率が大切、回収業者等の
負担は 

③ 剪定枝は資源、バイオ炭のカーボンニュートラルか
らも推進体制は 

④ 燃やすごみ量削減で、新焼却炉の規模・容量の設計
に影響を及ぼすのではないか 

２ 市ブランドフィルムコ
ミッションについて 

① 映画「おしょりん」で、フィルムコミッションの必
要性を感じたが、市の意向は 

３ 子ども政策について ① 越前市子ども条例や福井県家庭教育支援条例があ

る。市の考えは。子育ての横断的な部局取組や重層
的な支援からも、具体的に見える化が必要ではない
か 

 

② 青少年健全育成の立場から、タブレットの学校での
導入、スマホなどへ現状認識と課題は 

４ 自家用有償旅客運送に
ついて 

① 自家用有償旅客運送の現状と今後について 
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順  位 質  問  者 

８ 10番   奥 村 義 則 

質問項目 質  問  要  旨 

１ コロナ後遺症対策につい

て 

① コロナ後遺症専門外来診療について 

 

② コロナ後遺症の症状や補償等対応について広く周知
を 

２ ヤングケアラー対策につ
いて 

① ヤングケアラーについて本市はどう捉えているのか 

② 市独自の実態調査の実施を 

③ ヤングケアラーについて認知度を上げるために積極
的広報を 

④「ヤングケアラー・コーディネーター」配置と気軽
にできる相談体制づくりを 

⑤ 関係各課連携と職員向け研修会の実施を 
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順  位 質  問  者 

９ ８番   帰 山 明 朗 

質問項目 質  問  要  旨 

１ 原油価格、原材料価格、

食材価格、物価高騰等の
本市における影響と対策
について 

① 本市における現在までの影響と今後の市民生活の見

通しについて 

  ア 地場産業や農業をはじめ市内各種企業および各
種事業者 

  イ 学校生活や給食等への影響 

  ウ 公共工事や市の施設管理など 

 
 

② 影響を受ける対象は非常に幅広い、市役所の関係す

る部局が情報を共有し連携していくなど庁舎内の体
制を整備し、国や県の対策と併せて、本市として具
体的かつ早急な対策および支援を行うべきと考える
がどうか 

２ パートナーシップ制度に

ついて 

① パートナーシップ制度とはどのようなものか 

② 本市での制度導入についての所見は 

３ 市民活動交流センター施
設について 

① 鯖江市公共施設個別施設計画において、神明苑とと
もに今後の在り方について「方向性検討」と記され
ているのが、市民活動交流センターである。時期に
ついては今年度と来年度と示されているが、方向性
検討とされた理由および今後、具体的にどのように
検討されていくのか所見を伺う 
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順  位 質  問  者 

10 20番   菅 原 義 信 

質問項目 質  問  要  旨 

１ 子ども医療費無料化制度

の拡充について 

① 現制度の実態 

 

 

 

② 自己負担金の県下での現状 

２ 米価暴落の下での鯖江市
の農業について 

① 担い手農家の経営状況について 

 

 

② 農家に対する支援は十分か 

 

 

③ 今後の農家に対する支援について 
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順  位 質  問  者 

11 ４番   空   美 英 

質問項目 質  問  要  旨 

１ 鯖江市が取り組む「安

心・安全なまちづくり」
について 

① 市の防犯活動を担う団体について 

  ア 参加・協力をしてくれている団体の名称と会員
数、活動内容等の現状は 

 

  イ 防犯活動を継続していくためにも、多くの市
民、特に若い世代の人たちに参加をしてもらう
必要があると思うが、市の考えは 

 

② 家庭用防犯カメラ設置補助事業について 

  ア 補助金の助成が開始されたが、市民の反応は 

 

  イ 助成金は先着順で予算がなくなり次第終了との
ことだが、それ以降の対応は 

２ 公共施設の今後について ① 今後における市公共施設の統合、廃止の予定は 

 

 

 

② ５月 18日の福井新聞報道の「神明苑年度末閉館
へ」の記事について 
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順  位 質  問  者 

12 18番   水 津 達 夫 

質問項目 質  問  要  旨 

１ 町内会の法人化について ① 制度の概要について・・・認可地縁団体 

② 町内会法人化のメリットおよびデメリットについて 

③ 認可後の手続きについて 

④ 町内公民館の建て替えおよび修繕について 

４ サテライトオフィス事業

について 

① サテライトオフィス新規の開設および雇用状況につ

いて 

 

 

 

② サテライトオフィス誘致セミナーの現況について 

 


